
El Gráfico de MirandaJulio 2014

Julio DE 2014AÑo XXiV Nº 332 “Cubriendo Los Altos Mirandinos y la Gran Caracas”

Premio Nacional de Periodismo “Sociedad Bolivariana de Venezuela”
MENCION ESPECIAL DE HONOR  “PREMIO 2011 ANÍBAL NAZOA”, FUNDACION MOVIMIENTO PERIODISMO NECESARIO

El Gráfico

Simón Bolívar principal 
catalizador de la emancipación 
de los pueblos sudamericanos

El 24 de julio de 1783, nace en Caracas el Libertador 
de América. Recibe el nombre de Simón José An-
tonio de la Santísima Trinidad Bolívar y Palacios.

El soldado de América, el alfarero de repúblicas, el 
que habiendo jurado en Monte Sacro la libertad de su 
país,  pensaba lograr la liberación de Paraguay, Brasil, 
Islas Canarias y hasta las tierras de sus abuelos, es la 
mejor remembranza en este 24 de julio para celebrar 
el 231 aniversario del natalicio del Libertador.  Por ello 
hoy Venezuela y el mundo lo recuerdan por su doctri-
na y  personalidad, su verbo escrito, su capacidad de 
enfrentarse al dolor físico o moral, su desprendimiento 
hasta su muerte para continuar dando a favor de sus 
coterráneos y de la nación su histórico sueño, ese fue 
Simón, militar, estratega, periodista, estadista, fundador 
de naciones, psicólogo práctico, escritor, poeta, conser-
vacionista, jurista, legislador, gobernante, demócrata, 
constitucionalista, guerrero, planificador, político, filó-
sofo, revolucionario y arquitecto del mundo.
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Aprovecha sus grandes ofertas.

Esta empresa saluda a los niños en su dia y les desea felices vacaciones 

Pedro Ruíz Reportero Gran Caracas

(Prensa- Cantv).- Con casi tres años 
en el mercado nacional, el servicio de Te-
levisión Satelital de Cantv  llega hoy a más 

Servicios de calidad a precio justo
Familias venezolanas disfrutan 

Cantv Televisión Satelital
El servicio de Televisión Satelital de la operadora del Estado venezolano 
sumó en el primer semestre del año más de 115 mil nuevos suscriptores 
gracias a la huella del Satélite Simón Bolívar.

679.814 familias, en su mayoría ubicadas 
en zonas populares y rurales del país, a 
las que se le ofrece una programación va-

riada y de alta calidad. Sólo en el primer 
semestre del año se sumaron más de 115 
mil nuevos suscriptores. Antonio López, 
beneficiario de las jornadas realizadas 
para la entrega de estas antenas manifes-
tó: “Esto es posible gracias a las políticas 
en materia de telecomunicaciones del Go-
bierno Bolivariano, que da respuesta a la 
necesidad de las comunidades que no tie-
nen acceso a la televisión por cable”. 

Gabriela Colina, habitante de Curima-
gua,  población del estado Falcón, indicó: 
“Gracias a Cantv ahora estamos disfru-
tando en la Sierra de Coro de un servicio 
de televisión con calidad”. 

Recientemente Manuel Fernández, 
ministro del Poder Popular para Ciencia, 
Tecnología e Innovación y presidente de 
Cantv, anunció en el marco del 7° Ani-
versario de la Operadora, la puesta en 
funcionamiento de la segunda fase del 
servicio, el cual contará con 24 canales 
nuevos, pasando a conformar una parrilla 
de 72 de programación estándar, 9 perte-
neciente al Sibci, 4 en HD, 9 de radio y 
20 musicales.  

Con la incorporación de este servicio 
el Gobierno Bolivariano dignifica a toda 
la población, democratizando las teleco-
municaciones con justicia social.
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Carmen Atagua
La Universidad Bolivariana de Venezuela 

(UBV) Eje Cacique Tiuna, realizó con todo 
éxito el  II Congresillo de educación emanci-
padora  por la paz, el pasado sábado 19 de julio 
de presente año, en el marco de la celebración 
del 11 aniversario de la UBV, creada por el 
Comandante Chávez el 18 de julio de 2003 . 
Dicho evento aglutinó a docentes investigado-
res de diversas disciplinas del quehacer cien-
tífico y humanístico de la Gran Caracas y Mi-
randa de diferentes universidades nacionales. 
La jornada académica cumplió con el objetivo 
de difundir los trabajos de investigación reali-
zado por los docentes, enmarcados en el proce-
so transformador, emancipador y liberador en 
marcha, actualmente en Venezuela impulsado 
por el Comandante Eterno Hugo Chávez.

En la misma los investigadores pudieron 
compartir sus experiencias con los participan-
tes que se dieron cita al evento académico, en 
el contexto de la educación emancipadora y 
la construcción de una cultura de  paz para el 
nuevo ciudadano de la sociedad socialista ve-
nezolana. 

La actividad fue convocada por el Núcleo 
de Investigación en Gestión Educativa Local 
-Nigel- Al respecto, la profesora Angélica He-
nao, Coordinadora del Eje Municipal Cacique 
Tiuna de la UBV y del Nigel, señaló que el II 
Congresillo es un evento organizado por este 
Núcleo con el propósito de contribuir con la 
formación del colectivo, mediante ponencias 
sobre temas actuales “Éste es un espacio que 
permitió a los estudiantes, profesores y comu-
nidad en general formarse, así como para el 
debate y la reflexión.

Los temas centrales abordados fueron: 
Educación emancipadora y pedagogía crítica, 
Investigación participativa, Comunicación al-
ternativa y comunitaria, Formación inicial y 

La rectora de la Universidad Bolivariana 
de Venezuela (UBV), Maryann Hanson, anun-
ció que esa casa de estudios introducirá en su 
diseño curricular la inserción socio-producti-
va, por petición del propio presidente Nicolás 
Maduro.  Hanson afirmó que la UBV, fundada 
por el Comandante Hugo Chávez, celebra 11 
años de creación con “docencia, producción, 
desarrollo de saberes, inserción socio-comu-
nitaria e inserción socio-productiva”.

“Nosotros somos parte del Estado y bajo 
esa consciencia nos vinculamos a las políti-
cas. La universidad tiene un currículo flexible 
que le permite adecuarse a las políticas que 
va generando el gobierno nacional”, expresó 
Hanson.

Desde su creación, la UBV ha tenido dos 
transformaciones curriculares. La primera fue 
en el año 2003 y la segunda en el año 2009. 

UBV Eje Cacique Tiuna realizó

II Congresillo de educación emancipadora por la paz

Ponentes respondiendo preguntas de los asistentes

permanente del docente, Edu-comunicación, 
Pensamiento educativo latinoamericano, Co-

muna para la transformación social, Ambiente 
y ecodesarrollo. 

“En este momento la universidad vive un pro-
ceso de adecuación del currículo al Plan de la 
Patria”

El enfoque de la bolivariana es distinto a las 
demás universidades autónomas tradicionales, 
dijo Hanson. “El estudiante ingresa a la universi-
dad con la inserción socio comunitaria, es decir, 
la estrategia curricular es el proyecto”.

“Una vez que ingresa, el estudiante bolivaria-
no comienza a visitar la comunidad para desarro-
llar proyectos vinculados con los problemas que 
allí detecte para buscarle solución en colectivo”, 
explicó.  “Desde que el estudiante ingresa en la 
universidad comienza a vincular la teoría con la 
práctica”, agregó.

Explicó que en la UBV no se trabaja con asig-
naturas, ni se desarrollan carreras. “Trabajamos 
con un enfoque inter- intra- disciplinario donde el 
conocimiento se aprende en forma integrada, y con 

programas de formación de grado”, enfatizó.
Afirmó que el currículo bolivariano fun-

ciona con ejes integradores transversalizados 
con la formación ético-política.  En cuanto 
al desarrollo de la inserción socio productiva 
relató que “ya existe un programa de forma-
ción en agroecología. Por ejemplo en el Zulia 
tenemos un proyecto socio-productivo en El 
Cumbe, donde se cría cachamas con alimentos 
orgánicos”.

300 mil egresados han sido graduados de 
la Universidad Bolivariana de Venezuela. Se 
está realizando un estudio de inserción socio 
laboral en al Programa Gestión Social para el 
Desarrollo Local por el tema de las comunas.

En este sentido, la rectora instó a los gra-
duados a inscribirse a través de un link que ha 
sido creado en la de la UBV para saber si están 
insertados socio laboralmente. 

UBV incluirá inserción socio productiva en su diseño curricular
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Guillermo Navarro Jr.- 
Los Teques.- En el marco 

Nathaly Fernández
Foto: Belkis Francia

Una de las comunidades prio-
rizadas en la Misión Ayacucho, 
fue la comunidad Nuevo Bos-
que, Colinas de El Paso ubicada 
en Los Teques, estado Miranda, 
quien recibió la visita de los mi-
sioneros y las misioneras este 
domingo cuando realizaron un  
recorrido por las 150 viviendas 
que constituyen este  sector para 
hacer el diagnóstico de la pobreza 
extrema en el lugar. 

Hilario Contreras, vocero 
principal de la comunidad, mani-
festó que los misioneros visitaron 
las casas levantando el censo y 
haciendo un diagnóstico de las 

En Los Teques
Domingo rojo rojito llegó a   Nuevo Bosque Colinas de El Paso

Comunidad Nuevo Bosque beneficiada por la Misión Ayacucho

diferentes situaciones que viven 
los vecinos en esta comunidad, 
acordaron que en los próximos 
15 días se reunirán para formar 
mesas de trabajo. 

También añadió el vocero 
comunal,  que es una excelente 
iniciativa del Gobierno nacional 
para conocer la realidad social de 
las comunidades, sus debilidades 
y fortalezas, los vecinos se sintie-
ron muy contentos y  tomados en 
cuenta.   

Por un twit el presidente Ni-
colás Maduro agradeció a los 
misioneros y a las UBCH con-
juntamente con los ministros y 
gabinetes políticos, por trabajar 
sin pausa por la construcción del 
socialismo.

Educación gratuita e inclusiva
Egresó nueva promoción de la UE “Obdulia de Arriojas”

Fortaleciendo la educación en Palo Alto

Mucha algarabia en la entrega de sus respectivos certificados

de lo que dictamina nuestra 
Constitución de la República 
Bolivariana de Venezuela en 
cuanto a una educación gra-
tuita, de calidad e inclusiva, 
y ratificando en compromiso 
de seguir llevando las luces 
del saber a toda nuestra co-
munidad, egresó una nueva 
promoción de estudiantes del 
6to grado de educación bási-
ca de la UE Estadal “Obdulia 
de Arriojas” correspondiente 
al período escolar 2013-2014, 
institución ubicada en el sector 
de Retamal - Palo Alto. 

Madres, padres, represen-
tantes, responsables, maestras 
y comunidad en general  pre-
sentes en el acto, celebraron 
una vez más el esfuerzo de 
estos  47 estudiantes del sexto 
grado y que a lo largo del año 
culminó en un éxito educati-
vo.

María Rosa, estudiante, 
“estoy feliz por haber conclui-
do con éxito mi sexto grado, y 
seguir hacia adelante con mis 

estudios para ser doctora”, 
precisó.

Para Héctor Riera, repre-
sentante, “estoy muy contento 
de que mi niña haya salido del 
sexto grado con buena nota, 
ya que eso es el reflejo del es-
fuerzo tanto de su madre y sus 
familiares en apoyarla en su 
buena educación”, acotó.

Es de destacar la masiva 

Un año escolar que culminó en éxito     

asistencia de la comunidad 
que se aglomeró con cámaras 
en mano y en la grabación de 
videos, pruebas fehacientes 
del gran momento vivido por 
los graduandos, y a quienes les 
desean y auguran éxitos a estos 
nuevos estudiantes de secunda-
ria en pro de su desarrollo aca-
démico en los días por venir!  
Pa’ lante futuros bachilleres!
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Guillermo Navarro Jr.- Los Teques.-
  Con el fin de seguir llevando mejoras 

a la comunidad de Palo Alto y en corres-
ponsabilidad vecinal, fueron elegidas las 
nuevas vocerías del consejo comunal del 
sector  contó con un aproximado de 1800 
votantes que conforman alrededor de 550 
familias que viven en la comunidad.

El proceso electoral comenzó a tempra-

Corresponsabilidad vecinal
Elegidas las vocerías del Consejo Comunal de Palo Alto

Sólo organizados se lograrán los objetivos

En grupos familiares salieron a votar  

nas horas de la mañana, acompaña-
do por un radiante sol, no fue obs-
táculo para que más del 50% de la 
población saliera a ejercer su dere-
cho al voto, aunado al hecho que se 
efectuó en plena final del mundial 
de futbol, promediando las 14:00 
hora local, la gran mayoría de ve-
cinas y vecinos habían sufragado. 

En opinión de Rosa Guerrero 
vecina de la comunidad, “estamos 
muy contentos por esta jornada 
electoral ya que solo a través de la 
organización y corresponsabilidad veci-
nal podremos echar pa` lante en el sector, 
además que nos permite trabajar con otros 
consejos comunales como el de Retamal y 
Las Brisas de Palo Alto y así poder hacer 
los trámites de nuestros proyectos ante las 
instituciones del estado”, manifestó.  Otros 
asistentes  consideraron un éxito la jornada 
electoral  y manifestaron su gran optimis-
mo de trabajar mancomunadamente por 
las mejoras en sus sectores. 

También destacamos la asistencia en 
calidad de observadores de la Abogada 

El fuerte sol no fue obstáculo y las colas se mantenían

Marlene Casanova, directora de la Escue-
la de Formación del Poder Popular de la 
Alcaldía de Guaicaipuro,  Antonio Manri-
que de Fundacomunal y de Ana María Ma-
theus de la Sala de Batalla María Teresa 
del Toro.

Dentro de la actividad hay que hacer-
le un reconocimiento especial a la señora  
Zulay Blanco, quien no escatimó esfuerzos 
para hacer un rico arroz con pollo para de-
guste de la comisión electoral, los observa-
dores y los representantes de los medios de 
comunicación.

Guillermo Navarro Jr.- Los Teques.- Dice 
un dicho popular: “en la unión esta la fuerza”, 
y esa unión quedó evidenciada cuando las dis-
tintas voceras y voceros del Consejo Comunal 
de Brisas de Palo Alto de Los Teques, quienes  
adecuándose y poniendo en práctica el 5to obje-
tivo del Plan de la Nación 2014 - 2019 sobre la 
preservación de la vida en el planeta y orienta-
dos por la gestión municipal, a cargo del Alcalde 
Francisco Garcés respecto a los desechos sólidos, 
se dio inicio a la recuperación de los espacios en 
nuestra comunidad.

Y fue así donde bajo un inclemente sol y to-
cándole el turno al basurero de la escalera uno, 
desde tempranas horas del día, las distintas voce-
ras, voceros y vecinos de la comunidad se fajaron 

Aplicando el 5to objetivo del Plan de la Patria
Consejo Comunal recupera espacios en Los Teques

Por una mejor calidad de vida comunal

en sacar la basura, escombros y cachivaches para 
recuperar el espacio y remover esa mala imagen 
del sector que por muchos años fue hábitat  para 
todo tipo de alimañas.

Coromoto Mendoza vocera del consejo co-
munal dijo, “aquí estamos demostrándole a la 
comunidad que en la unión esta la fuerza, es que 
solo organizados y trabajando de la mano con las 
instituciones podemos hacer cambiar esa mala 
imagen que tenia este sector de nuestra comuni-
dad”, sentenció.

Manuel Cuello vecino de la comunidad, “her-
mano estamos haciendo el trabajo colectivo, la 
erradicación de este basurero servirá de ejemplo 
para los otros tres que están más abajo, y bueno 
gracias al consejo comunal y a los vecinos de la 
escalera uno estamos recuperando este espacio 
en beneficio de la salud pública de nuestra comu-
nidad”, afirmó.

Hay que destacar los horarios establecidos 
por el aseo urbano, en coordinación con la Vo-
cería de Ambiente a cargo de Maribi Navarro y 
la Dirección de Desechos Guaicaipuro de la Al-
caldía y en aras de cumplir los acuerdos llegados 
en mesas de trabajo, donde los camiones recolec-
tores de basura asistirán los días martes y sábado 
a primeras horas de la mañana, así los vecinos 
se evitarían arrojar sus bolsas de basura en estos 

espacios recuperados por la comunidad.
Es de resaltar la colaboración en cuanto a la 

logística de la comunidad en general, especial-
mente de la escalera uno, y de las señoras María 
y Josefina Velázquez quienes facilitaron los es-
pacios de sus casas para el compartir de un gran 
olla de sopa (con derecho a repetir) para todos 
los trabajadores que cumplieron con la actividad 
comunitaria.

Una vez más quedó demostrado que “en la 
unión esta la fuerza”. 

La comunidad organizada rinde sus frutos

Desde tempranas horas comenzó la faena
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T: OJ Castro
F. Belkis Fuenmayor

Un interesante  proyecto 
a corto y mediano plazo 
se plantean, un  grupo de 

individualidades de diversos es-
tratos de la capital mirandina, en 
la conformación de la sociedad 
de Amigos del hospital Victori-
no Santaella,   a fin de velar  por 
la integridad de sus  áreas  tanto 
científica como humanas para 
que este primer centro hospitala-
rio del estado Miranda , con in-
fluencia en otras estados del país  
y la gran  Caracas, se convierta 
en un centro de  referencia y uti-
lidad  para todos  los  usuarios 
que diariamente lo visitan. Debi-
do  a esta urgente necesidad, se 
reunieron  con el Director  Dr. 
Jesús  Tovar, para planificar las 
acciones a tomar  con  represen-
tantes de Intevep, Alcaldía, Con-
sejos Comunales de las zonas 
aledañas, Concejo Municipal, 
Presidente del Sindicato Boli-
variano de hospitales, Fundec, 
Corpomiranda,   en función de 
promover, velar e impulsar con-
juntamente con la directiva del 
hospital Victorino Santaella todo 
lo relativo al buen desenvolvi-
miento  de este e importante no-
socomio.

En la reunión sostenida el Di-
rector  Jesús  Tovar informó par-
te de algunos logros alcanzados:      

 Concurso de postgrado en 
medicina física y rehabilitación- 
Con el objeto de impulsar estu-
dios de postgrados a médicos 
integrales, el hospital Victorino 
Santaella, realizará en el mes 
de agosto un concurso dirigido 
a médicos integrales para la es-
pecialización en el postgrado de 
Medicina Física y Rehabilita-
ción.  El director agregó “el im-
pulso de estudios de cuarto nivel 
se potencia la formación docente 
en el nosocomio”.  El postgrado 

Equipo interdisciplinario promueve

Constituir “Amigos del Victorino Santaella”
º El hospital mas importante del estado “Dr. Victorino Santaella Ruiz”, da pasos importantes para su 
consolidación, científica y humana.

consiste en brindar conocimien-
tos para la adecuada rehabili-
tación y fisiatría de fracturas o 
lesiones que padezcan pacientes 

con politraumatismo, producto 
de accidentes de tránsito. “Es 
fundamental este servicio, será 
el primer postgrado que se insta-

lará en el estado Miranda. Esta-
mos haciendo consenso con los 
jefes de servicio de manera de 
reactivar la docencia, pues para 
un hospital tipo IV es fundamen-
tal contar con la docencia para 
ir formando a la generación de 
relevo” -dijo el director- La Fi-
siatría o Medicina Física y Reha-
bilitación, es la especialidad que 
se encarga del tratamiento, eva-
luación y seguimiento de niños 
y adultos con enfermedades del 
Sistema Esquelético, Muscular y 
Neurológico, que produzcan do-
lor o limitación funcional, bien 
sea transitoria o permanente. 

 Centro asistencial  incluido 
en el plan “Policía de 
seguridad hospitalaria”

Este Plan del Ministerio de 
Relaciones  Interiores Justicia y 
Paz  en su primera fase,  inclu-
ye la incorporación del Servicio 
Bolivariano de Inteligencia Na-
cional (Sebin), Guardia del Pue-
blo, Guardia Nacional, Cicpc, 
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Policía Nacional Bolivariana, 
Polimiranda y Poliguaicaipuro.  
Pronto comenzará a funcionar 
un comando motorizado, confor-
mado por efectivos de organis-
mos ya mencionados.  Éstos se 
concentrarán en un salón de usos 
múltiples, ubicado en las áreas 
externas del HVS.   Este grupo 
tendrá como responsabilidad 
custodiar las áreas externas, las 

24 horas del día. También dijo: 
Nuevas  enfermeras certificadas 
(55) por el Ministerio de Salud 
fueron incorporadas  al hospital, 
para reforzar los servicios que 
presentan mayor déficit de per-
sonal. 

 El Dr.  Tovar señaló “Te-
nemos previsto retomar las ci-
rugías electivas a corto plazo, 
lo que significa que habrá más 

procesos postoperatorios y, por 
ende, se requerirá mayor número 
de enfermeras”, así mismo, dijo, 
en los próximos días, se reabrirá  

el quirófano de la sala de partos, 
que se encontraba cerrado por 
falta de personal. 

Tovar manifestó que con el 
apoyo del Min-Salud trabajan 
para incrementar la cantidad 
de especialistas. “Estamos en 
conversaciones con los jefes de 
servicios para atender casos pun-
tuales como neonatología y tera-
pia intensiva”. Por otra parte  el 
director del Victorino Santaella 
reconoció las deficiencias del 
área de laboratorio y anunció la 
rehabilitación  del espacio. 

Finalmente  los ascensores, 
otra deficiencia del hospital, fue 
resuelta cuando representantes  
de  Sencamer (Servicio Autóno-
mo Nacional de Normalización, 
Calidad, Metrología y Regla-
mentos Técnicos) ente adscrito 
al Ministerio del Poder Popular,  
hicieron entrega  de certificados 
de aprobación de equipos de as-
censores del Hospital Victorino 
Santaella  para dar cumplimiento 
al Plan de la Patria y garantizar 
la mayor suma de felicidad posi-
ble, así como la mayor suma de 
seguridad social a la población.



El Gráfico de Miranda Julio 20148

Orlando J Castro 

La violencia en el mundo es un 
grave problema  hace que ciudada-
nas y ciudadanos se vean afectados 
por sus efectos, Venezuela no  esca-
pa a esa realidad;  en la actualidad 

Universidad Politécnica  Cecilio Acosta auspicia    

Diplomado por la Cultura de Paz
* Hacia el fortalecimiento de  las  capacidades universitarias  por la paz y la vida 

Participantes en acción

Coordinadoras  del Diplomado Por la Paz y representante  
del Centro Internacional Miranda    Facilitador e integrantes  en una mesa de trabajo

se presentan situaciones de violen-
cia por diferentes factores e injeren-
cias, las personas se sienten vulne-
rables, inseguros, desprotegidos y 
vejados sus derechos humanos.

Bajo  esta premisa,  la Coordi-
nación de Investigación Postgra-

do y Currículo, de la Universidad 
Politécnica Territorial de los Altos 
Mirandinos Cecilio Acosta (UP-
TAMCA) apoyada por el Centro 
Internacional Miranda y el minis-
terio de Educación Universitaria                                                                                       
              llevan a cabo el interesante 
Diplomado para  la Promoción de 

la Cultura de Paz, con el objetivo 
de convertir a los participantes, en 
promotores, mediadores y facilita-
dores  de una nueva cultura de la 
paz.  En el Diplomado  se espera 
contribuir con la creación  de refe-
rentes teóricos  que sirvan  de base  
para   la generación  de acciones 
pedagógicas, que potencien  la   
promulgación de valores  y prin-
cipios  en  los participantes  para  
la consolidación  de una cultura de 
paz, a fin de impulsar  desde la par-
ticipación  protagónica y democrá-
tica, la disminución  de  conflictos 
que generen violencia.

En esta  primera  fase  los par-
ticipantes  han recibido orientación 
de destacados  conferencistas, fun-
damentados en la Constitución  de 
la República Bolivariana  de  Ve-
nezuela   Proyecto Nacional Simón 
Bolívar,  Plan de la Patria y Gran 
Misión  “A toda Vida Venezuela”; 
todo esto en el marco  de la Unidad 
Curricular: Directrices  orientado-
ras para la  promoción  de la cultura 
y la paz, constituyendo las  mesas  
1:Ciudadanía, donde se discute  
marco constitucional. Mesa 2: Par-
ticipación ciudadana, participación 
popular y la  Mesa 3: Participación 
protagónica   en la gestión local.

El Diplomado en cuestión  esta  
programado hasta el mes de di-
ciembre, donde los participantes 
presentarán sus propuestas  como 
una contribución en la búsqueda de 
una cultura de  paz.
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(Prensa Corpomiranda).-  El 
Gobierno Bolivariano en aras de 
fortalecer el desarrollo del Poder 
Popular en el estado Miranda, a 
través de  Corpomiranda, la Banca 
Social, Fondas y Banco del Pue-
blo Soberano, entregó recursos 
para la producción de: cacao, café, 
caña de azúcar, cereales, frutales, 

Gobierno Bolivariano sigue fortaleciendo el desarrollo 
agroproductivo en el estado Miranda

ganadería doble propósito, horta-
lizas, pesca y acuicultura, raíces y 
tubérculos entre otros rubros.

Con la entrega de estos mi-
crocréditos, se beneficiarán más 
de 24 familias venezolanas en la 
parroquia de Tácata y Altagracia 
de la Montaña, pertenecientes al 
municipio Guaicaipuro, del estado 

Bolivariano de Miranda. 
El presidente de la Corpora-

ción de Desarrollo de la Cuenca 
del Río Tuy Francisco de Miran-
da, (Corpomiranda), Elías Jaua 
Milano, en compañía del Alcalde 
del municipio Guaicaipuro Fran-
cisco Garcés, informó que se en-
tregaron 149 microcréditos con un 
monto total de  5 millones 334 mil 
830 bolívares.  

En Tácata, se entregó un mon-
to de 2 millones 959 mil 269 bolí-

vares, distribuidos de la siguiente 
manera: el Banco del Pueblo So-
berano otorgó 41 microcréditos 
por 928 mil 180 bolívares, el Ban-
co Agrícola, 15 microcréditos por 
1 millón 108 mil 690 bolívares y 
el Fondas, 24 microcréditos por 
922 mil 398 bolívares.

Asimismo, en Altagracia de la 
Montaña, se entregaron 69 micro-
créditos con una inversión de 2 
millones 375 mil 561 bolívares. 
Fin/ AG/ Foto: M.S

Sabaneta de Barinas 28 
de julio 1954 / 5 de marzo de 
2013; líder transformador re-
volucionario por toda la vida, 
dedicado en alma y corazón 
al sueño de la construcción 
y el desarrollo de la Revolu-
ción Bolivariana, inspirado 
en el ideario de Simón Bolí-

Hugo Chávez en tres tiempos
var, Simón Rodríguez, Eze-
quiel Zamora así como gran-
des pensadores nacionales y 
universales.  Vino y estuvo 
con nosotros para arrancar, 
derribar y destruir lo viejo, 
lo corrompido, lo desigual y 
lo dominante en un país de 
excluidos, desnacionalizados 

y entregados al capitalismo 
norteamericano.  Para leer e 
interpretar sus frases, ideas 
y pensamientos debemos te-
ner como base sus principios 
y valores de revolucionario 
ejemplar, auténtico, original 
como es la profundización 
de la Revolución Bolivariana 
y la refundación de la nueva 
patria.

En este nuevo aniversario 
de su nacimiento es bueno 

recordar en la actualidad uno 
de sus pensamientos que se 
ajusta a esta realidad  “el im-
perialismo llama a la guerra 
contra el populismo radical, 
contra el fundamentalismo, 
pero lo que quieren es frenar 
la posibilidad de una real de-
mocracia que está tratando de 
emerger en el mundo; en Ve-
nezuela ya comenzó y … está 
en marcha”.

Son millones de fotos que 
recorren el mundo, he aquí 
una mínima muestra.

Chávez diplomático 

Chávez enérgico

Chávez Presidente
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 Fundaprenp.- Comunicadores alter-
nativos y comunitarios se congregaron 
en la Plaza de los Saberes, en la esqui-
na El Chorro, para exigir que la Ley de 
Comunicación Popular sea aprobada en 
el segundo período de sesiones de la 
Asamblea Nacional. También expresa-
ron su apoyo al gobierno  del presidente 
Nicolás Maduro frente al ataque  mediá-
tico-terrorista en su contra y llamaron a 
“preservar la unidad estratégica del pue-
blo” en un documento de Declaración 
Política.

Colectivos impresos y digitales de la 
comunicación alternativa y comunitaria 
exhortan a la Asamblea Nacional para 
que la Ley de Comunicación Popular sea 
sancionada con celeridad, ya que este 
modelo comunicacional es una realidad 
que ha cobrado fuerza en los últimos 15 
años de Revolución Bolivariana “que la 

Especial Fundapren.-
A los 1 mil 433 millones 778 mil 

418 bolívares que fueron aprobados en 
Sesión Ordinaria el pasado martes 22 
de julio al Ministerio del Poder Popular 
para la Comunicación (MINCI), hay que 
agregarles la cantidad de 86 millones 
580 mil bolívares que también fueron 
autorizados por el parlamento a esta car-
tera en la sesión ordinaria del 08 de julio, 
según la reseñó la página de la Asamblea 
Nacional. 

La página web explica que estos Bs. 
86.580 millones, entre los usos de estos 
recursos se establece que se “potenciará 
el acompañamiento, articulación y pro-
moción de la comunicación popular, a 
través de las Brigadas de Comunicación 
de Calle, así como la realización de en-
cuentros formativos y de atención inte-
gral a los medios Alternativos y Comuni-
tarios, encuentros regionales e incentivos 
a la producción de contenidos”.

Además “se usarán para la adquisi-

ley será un espaldarazo al ejercicio de la 
comunicación popular alternativa”.  Por 
su parte los comunicadores alternativos y 
comunitarios del sector de medios impre-
sos, quienes entre creatividad y consignas, 
distribuyeron sus ejemplares entre el gran 
público que hizo presente.

Brunilde Palacios y Antonio José Gue-
vara editores populares dijeron lo siguiente:  
“Desde hace mucho tiempo, hemos venido 
convalidando que el periódico no es sólo 
un propagandista colectivo o un agitador 
colectivo, sino también un organizador co-
lectivo”, han sido los únicos en garantizar 
que la información pública sea difundida  
y visualizada en la comunidad, además de 
haber asumido posición en Venezuela en 
contra la conjuras mediáticas, guerras psi-
cológicas y guerra económica, centradas en 
temas de inseguridad, desabastecimiento, 
acaparamiento y especulación de los pro-

ductos de primera necesidad.  Esto re-
presenta, que los  medios alternativos co-
munitarios impresos y digitales, se están 
orientando bajo una nueva lógica social, 
en esta segunda etapa  que está viviendo 
el Gobierno Bolivariano, representada 
por el Presidente Nicolás Maduro, ya que  
representan el espacio donde se ejerza 
la plena democracia participativa y pro-
tagónica de los que no tenían voz y que 
hoy sentimos, que hemos venido dando 
pasos, en función del  fortalecimiento de 
las diferentes expresiones que se encuen-
tran dentro del Poder Popular o identidad, 
como fuente continua de datos concretos, 
objetivos oportunos y actualizados sobre 
la realidad que intentamos incluir y repo-
tenciar, a plenitud el magnífico equipo de 
pensadores y  creadores que se encuen-
tran dentro de la expresiones que confor-
man al imaginario colectivo. 

Asamblea Nacional  aprobó  presupuesto comunicacional para el MINCI
 Con este otorgamiento la AN aprueba Bs. 
143 millardos y un agregado de  Bs. 86 
millones al Ministerio del Poder  Popular 
para Comunicación e Información

ción de materiales, suministros y activos, 
así como la contratación de servicios a 
terceros, el Minci continuará con la eje-
cución del Proyecto de Producción Co-
municacional, Adecuación Tecnológica 
y Física del Centro de Documentación, 
destinado a la digitalización de los archi-
vos emanados de la gestión presidencia.   
Otro aspecto que impulsará la cartera de 

información y comunicación será la arti-
culación con los medios regionales, las 
entidades de la administración pública y 
el poder popular, e impulsará el diseño 
de campañas específicas para el abordaje 
mediático del Gobierno de Eficiencia en 
la Calle, Comunas, Guerra Económica y 
Psicológica, entre otros temas”, informó 
la página web de la AN.

Comunicadores Populares se  concentran en  la Plaza de Los Saberes
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Por: Jorge Forero *

El debate en torno al fascismo, y 
su análisis desde la realidad con-
creta, requieren un estudio rigu-

roso. Por razones de tiempo, espacio y 
sobre todo de urgencia, en la presente 
reflexión apenas se plantea una delimi-
tación conceptual del fascismo, como 
noción y como praxis, a partir de su his-
toricidad, y de su relación con los hechos 
de violencia política que se han suscita-
do en Venezuela desde 2002, y que se 
han intensificado desde la desaparición 
física del Comandante Hugo Chávez, 
para determinar si en efecto, estamos en 
presencia de una arremetida fascista en 
Venezuela.

El presente documento se elaboró so-
bre la base del análisis colectivo de la 
coyuntura en el marco de la violencia 
política de signo fascista desatada en Ve-
nezuela entre febrero y marzo de 2014.

* Con el golpe de Estado del 11 y 12 
de abril de 2002 y la persecución política 
hacia dirigentes altos, medios e incluso 
militantes de base de la revolución bo-
livariana.

* Los hechos de violencia política 
implementada hacia militantes de la re-
volución bolivariana en abril de 2013, 
traducidos en asedio, intimidación, agre-
sión física e incluso el asesinato de al 
menos una decena de personas consti-
tuyeron una demostración del carácter 
sistemático de la violencia política como 
forma de lucha por parte de la derecha. 
La denominada guarimba, representa un 
continuo de dicha forma de lucha de la 
derecha venezolana.

* A través del terror y del anticomu-
nismo, el fascismo construye una base 
social en sectores desclasados, especial-
mente de la pequeña burguesía, víctima 
de la crisis económica y temerosa a la 
revolución, emprende el camino del fas-
cismo con la esperanza de volver a la di-
námica de crecimiento capitalista, pues 
no comprende el carácter cíclico y cada 
vez más frecuente de la misma, y del 
lumpen proletariado, un sector enajena-
do y envilecido que desprecia su propia 
clase social.

* Caracterizada por la presencia de 

¿Fascismo del siglo XXI en Venezuela?

flujos y reflujos permanentes que hacen 
vulnerable al poder político y económi-
co. Entonces no se trata de un fenómeno 
que surge exclusivamente ante una crisis 
política o ideológica, sino que siempre 
está condicionada por una crisis econó-
mica, y fundamentalmente por la lucha 
de clases, En función de lo expuesto el 
fascismo se reconoce como un arma del 
capital monopólico trasnacional (Trots-
ky, 2004), para garantizar las condicio-
nes de reproducción ampliada del capital 
y de manera simultánea, destruir el mo-
vimiento socialista.

* Que se hicieron visibles a través de 
la represión y la persecución política en 
países industrializados y en colonias de 
los mismos (siempre para garantizar el 
saqueo económico), así como de la pro-
liferación de Golpes de Estado en países 
de la periferia.

* No hay que olvidar el concierto del 
capital trasnacional para que se desple-
gara en Libia un movimiento fascista que 
después de derrocar el gobierno, entregó 
ese país a las corporaciones más podero-
sas del mundo.

* Adelantada por estudiantes forma-
dos y financiados desde el extranjero, 

muy al estilo de OTPOR 
en Yugoslavia (en este caso 
nos referimos concreta-
mente a las manifestacio-
nes violentas, excluyendo 
así las marchas, caminatas 
y concentraciones pacíficas 
y legítimas).

* Cabe señalar que cada 
movilización del pueblo 
trabajador fue criminaliza-
do como fascista y totali-
tario por parte del aparato 
cultural y comunicacional 
que está al servicio de la 
derecha.

* Un antecedente nefas-
to de éste tipo de relación 
se hizo evidente en Colom-
bia, con la asociación entre 
carteles del narcotráfico, 
paramilitarismo y bandas 
criminales con el Terro-
rismo de Estado de signo 

fascista desplegado en Colombia con 
mayor énfasis durante el gobierno de Ál-
varo Uribe.

* Gran parte de este sector sucumbe 
ante el miedo y la incertidumbre, factores 
que influyen en la formación de un pro-
fundo odio de clase y de resentimiento 
ante las clases trabajadoras, a las cuales 
percibe como enemigas de sus intereses.

* Acción estratégica propia del “Todo 
o Nada” que caracteriza al fascismo, la 
cual es dirigida abiertamente por agentes 
de la oligarquía nacional con una reco-
nocida relación con el capital monopóli-
co trasnacional.

*  Desde el Departamento de Estado 
de los EEUU.

* Desde las corporaciones mediáticas 
y desde la industria cultural, a través de 
la cooptación novedosa de “artistas” y 
figuras relevantes del espectáculo.

* Condicionadas por la desestabili-
zación y la ingobernabilidad propiciada 
por la violencia implementada por el 
movimiento fascista.

** Profesor e Investigador. Inte-
grante del Colectivo Pedro Correa 
y del Movimiento UNÍOS.



El Gráfico Julio de 2014


